



大田区立中萩中小学校

# 学校通信

No.565

令和6年2月号

## 教育目標

- よく考える子
- 思いやりのある子
- たくましい子



コミュニティ・スクール ～R6年度（2年目）に向けて～

副校長

中萩中小学校は、地域の方々と共に児童を育てていくために創設されたコミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）の認可をうけて10ヶ月がたちました。早いもので、学校は令和5年度の教育活動を踏まえ6年度の計画を進める時期となりました。地域の方々、PTA 役員等で構成されている委員から年間を通じて、学校に来校いただき、児童の学習の様子を見てもらったり教育内容、地域の状況について意見を交換し、助言をいただいたりしながらよりよい学校運営を行ってまいりました。

昔遊びなどゲストティーチャーを招いた授業や商店街見学などの校外学習等では、委員の方々、地域学校本部コーディネーター、PTA の大きな支援により、地域の方とかわり対話的・体験的な学習活動ができました。また令和5年度の学校評価（保護者アンケート）では「コミュニティ・スクールとして地域と連携した教育に取り組んでいる。」の項目では96%、児童アンケートでは「見学やゲストが来てお話をしてくれる授業は好きですか。」の項目で93%の肯定的回答がありました。このように、多くの方々のご支援でコミュニティ・スクール1年目として、多くのご理解を得ることができました。

コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）では、法律（地域行政法）に基づき学校運営協議会の委員の意見や助言をうけて「令和6年度の学校運営基本方針の承認」が行われます。そして令和6年度の教育活動が始まります。児童の登校日数は残り37日程度です。次年度につながるように気を引き締め、引き続き、保護者、地域の皆様のお力を借りながら「チーム中萩中小」として、児童が主体的に学べるように教育活動を行ってまいります。

## 2月の行事予定

<p>1日（木）4時間授業</p> <p>3日（土）学校公開日 スピーチ大会 校庭開放13:00~15:00 PTA 実行委員会</p> <p>5日（月）全校朝会 委員会活動 クラブ発表始</p> <p>6日（火）読み聞かせ（5・6年）</p> <p>7日（水）全校朝会（LEGO 壮行会）4時間授業 補習教室（4年）</p> <p>8日（木）学校保健委員会13:30~（図書室）</p> <p>9日（金）安全指導</p> <p>11日（日）建国記念の日</p> <p>12日（月）振替休日 FLL レゴ全国大会（東京大学）</p> <p>13日（火）読み聞かせ（3・4年） 区漢字検定</p> <p>14日（水）音楽朝会 4時間授業 補習教室（3年） 新1年生保護者会</p> <p>15日（木）避難訓練（火災）</p> <p><b>★3学期教材費引き落とし日</b></p>	<p>19日（月）全校朝会 クラブ活動</p> <p>20日（火）読み聞かせ（1・2年） たてわり班遊び（中・昼休み）</p> <p>21日（水）児童集会 補習教室（6年）</p> <p>22日（木）クラブ発表終</p> <p>23日（金）天皇誕生日</p> <p>26日（月）全校朝会 クラブ活動</p> <p>28日（水）6年生を送る会 補習教室（5年）</p> <p>29日（木）体育朝会（高学年） 保護者会（1~3年）</p> <p><b>★3学期教材費再引き落とし日 今年度最後の引き落とし日です。 よろしく願いいたします。</b></p>
---	---

**★スクールカウンセラー 今月の予定  
2日（金）・9日（金）・16日（金）**



今年は寒暖の差が激しく、気温も安定しない日々が続いています。また2月に入り寒さも一段と増してきました。そんな中でも子どもたちは寒さに負けず、休み時間には元気よく校庭に出て、友だちと仲良く遊ぶ姿が見られます。教室へ戻る際は、手洗い・うがい・換気などの対策は、猛威を振るっているインフルエンザの感染対策になりますので、今後も気を引き締めて引き続き行ってまいります。学校では子どもたちが一番にできる予防として、石けんを使った手洗いをしっかり行うよう呼びかけています。しかし、その際にハンカチを持ってきていない子どもたちが見られるのが現状です。ご家庭でも声をかけていただくと幸いです。更に、バランスのとれた食事や十分な睡眠時間の確保など、子どもたちの健康づくりにご協力くださいますようよろしくお願いいたします。

🌸🌸 スピーチ大会について 🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸 国語部 🌸

中萩中小学校では、毎年国語の授業の一環で、全学年が「スピーチ大会」に取り組んでいます。各学年でテーマを決め、原稿を作り、低学年は「声の大きさや速さなどを工夫して」、中学年は「言葉の抑制や強弱の取り方などを工夫して」、高学年は「資料を活用するなどして、自分の考えが伝わるように表現を工夫して」話せるように練習しています。それを、2月3日の学校公開で発表します。当日の発表を楽しみに、ご家庭でも励ましの言葉をお願いします。

🌸🌸 漢字検定について 🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸 国語部 🌸

大田区小学生漢字検定は、「おおた教育ビジョン」の国語力向上事業の一環として区内小学生を対象に行います。本校では2月13日（火）に今年度2回目の漢字検定を実施します。

漢字は日本語表現を豊かにするために不可欠なものですが、漢字に苦手意識をもつお子さんは少なくはありません。日々の漢字練習に加え、読書を通じて文章の中にある漢字に触れることも大切です。読書をしていて、わからない漢字が出てきたら、読みや意味を確認する習慣がつくと、漢字への興味がさらに高まると言われています。中萩中小学校の子もたち一人一人が、自分なりの目標をもって一生懸命に取り組み、その結果、一人一人の漢字力が向上することを期待しています。

🌸🌸 研究のまとめ 🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸🌸 研究部 🌸

今年度は、国語の物語文について研究を行ってきました。今回の研究のテーマである「自分の考えをもち、伝えようとする児童の育成～物語文における児童の思考を促すための工夫～」を達成するために子どもたちが楽しく物語を読むことや、自分の考えを発表できる場の工夫について考えてきました。

研究を通して、子どもたちは「今まで気付かなかった物語のおもしろさに気付くことができた」や「友達と交流することで自分にはなかった考えを知ることができた」など友達と物語を学ぶことを楽しんでできるようになってきました。

「文章を読んで、自分の考えをもち、人に伝える力」は、国語のみならず、他の教科でも大切な力になります。今回の研究の成果がいろいろな場で発揮されることを期待しています。